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Scempio di miliardi nelle campagne di Mafera 
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C'fc tutto: dalla scuola ai negozi, ed anche le 
case coloniche sono nuove e confortevoli • Ma ai 
contadini non h stata assegnata la terra che fc 
la prima ragione di vita - Responsabilita del Con-
sorzio di bonifica e dell'Ente riforma • Le proposte 
delFAIIeanza per lo sviluppo agricolo delta zona 

Dal nostro corrispondente 
MATERA, 26. 

Si e fatto scempio di miliar
di nelle campagne materane 
per costruire borgate e villag
gi che sono sempre rimasti 
deserti. Infatti centinaia di 
case coloniche. costruite per 
mandarvi ad ahitare i conta
dini sono rimastc abbandonate 
all'usura del tempo. 

Caso particolarmente deso-
lante e (|iiello di Santa Maria 
d'Irsi, un villaggio moderno 
realizzato dal Consorzio di Bo
nifica 15 anni or sono nel mez
zo della fertile valle del Ma-
scntello. C'e tutto: chiesa, 
scuole. uffici. negozi. piu di 
trecento fra case coloniche e 
abitazioni civili. giardini e 
aiuole, ma dovunque regna 
1'abbandono e la desolazione 
perche nessuna famiglia e an-
data mai ad abitarci. Natu-
ralmente 1'abbandono sta man-
dando in distruzione tutto il 
patrimonio del villaggio. Gli 
unici « abitanti » sono due gros-
si greggi di pecore che hanno 
trasformato in ovile l'edificio 
destinato alle scuole elemen-
tari. 

Idcntica sorte 6 toccata alle 
duecento abitazioni delle due 
borgate rurali di Piacciano A 
e Piacciano B, costruite da piii 
di sette anni nelle vicinanze 
di Matera e rimastc abbando
nate come villaggi di cartape-
sta destinati a fare da paesag-
gio in qualche film western. 
Anche qui mai nessuna fami
glia ci ha messo piede per 
abitare le belle case che stan-
no andando in pezzi a causa 
del lungo abbandono. 

In questo quadro di balor-
daggini rientra Venusio. un 
villaggio-modello a cinque chi-
lometri dal capoluogo. desti
nato a famiglie contadine ma
terane che pero si sono sem
pre rifiutate di andarci a vi-
vere. 

A questi « cimiteri » di opere 
pubbliche abbandonate e semi-
dtstrutte fanno corona le case 
coloniche sparse dappertutto 
nelle campagne materane e ri-
mnste deserte e abbandonate. 

Fin qui la denuncia. Natu-
ralmente una risnosta prerisa 
sulle responsabilita di tanto 
scempio bisogna darla. Perche 
i contadini non sono andati a 
vivere nei villaggi e nelle case 
coloniche costruite a scopo 
rurale? 

Prima responsailita d del 
Consorzio di Bonifica. doll'En 
te Riforma. dcll'UNRRA Casn 
che promossrro la costruzione 
di questi villaggi senza avcre 
alcuna idea di come utilizzarli. 
scnza prcoccuparsi del fatto 

che ad un contadino bisogna 
assegnare anche e soprattutto 
la terra se lo si vuole trapian-
tare nella campagna, bisogna 
cioe creargli una condizione 
economica accettabilo. Questo 
non si e fatto per Venusio e 
per i due villaggi di Picciano. 
Per risolvere il problema di 
queste tre grosse borgate ru
rali 1'Allpanza Contadini sta 
battendosi perche l'Ente Ri
forma provveda alia utilizza-
zione del Piano Verde per ac-
quistare parte dei vasti appez-
zamenti di terreni che ricchi 
agrari posseggono nelle vici
nanze di Venusio afflnchd sia-
no assegnati ai contadini ma-
terani. 

Per il villaggio di Santa Ma
ria d'Irsi. dove un fazzoletto 
di terra d stato a suo tempo 
assegnato ai contadini di Ir-
sina. ci sono responsabilita del 
Consorzio di Bonifica e del
l'Ente Irrigazione che non han
no mai affrontato il problema 
delle trasformazioni irrigue e 
asciutte e della costruzione del-
la diga sul Basentello che 
ayrebbe consentito una rapida 
ripresa dell'economia agricola 
della zona. 

Proposte, piani. Iotte perche 
queste cose si facessero non 
sono mancati negli anni scor-
si, ma 6 stato come parlare a 
sordi. Ora il dibattito e la 
lotta saranno ripresi nel con-
vegno indetto per il 24 aprile 
dalla Amministrazione demo-
cratica di Irsina per richiama-
re alle responsabilita gli enti 
e il governo e precisare le 
proposte che il partito comu-
nista, insieme alle forze de-
mocratiche aU'Alleanza Conta
dini. al sindacato unitario avan-
zano. 

Punto di partenza per la lot
ta proposta dall'Alleanza Con
tadini. accanto alia battaglia 
piu generale per la riforma 
agraria. e la richiesta di un 
piano di trasformazione inte-
grale tramite l'assegnazione 
della terra, la costruzione del
la diga sul Basentello per irri-
gare oltre 400 ettari nel solo 
demanio di Irsina. la difesa del 
suolo con opere di bonifica e 
di rimboschimento. la soluzione 
del problema della viabilita e 
delle attrezzature civili. 

Sono. queste. proposte per 
una buona base di discussione 
che il convegno di Irsina non 
manchera di affrontare con 
l'impegno e la volonta di por-
tare in porto una battaglia vi-
tale per 1'economia del paese. 

LUCANIA: il convegno indetto dal SNASE 

Permane I'analfabetismo 
e nel contempo aumenta la 
dfsoccupazione magistrate 
E' possibile eliminare questa drammatica contraddizione attuando un 
organico piano di edilizia scolastica realizzando la «scuola a tempo pieno» 

Ascoli P.: le elezioni di giugno 
aprono una nuova prospettiva 
Da 9 mesi governa un commissario • Si sarebbe potuto votare lo scorso 
autunno ma la DC lacerata da Iotte interne ebbe timore • Proposte del PCI 

NELLA FOTO: 
S. Maria d'Irsi 

Noffarangelo 
il villaggio di 

Dal nostro corrispondente 
MATERA, 26 

La scuola lucana rimarra sof-
jocata dal caos se entro il pros-
simo quinquennia non si por-
tera a realizzazione un piano di 
interventi coordinati e massic-
ci: queste le conclusioni che ha 
tratto il Convegno dei maestri 
e degli studenti magistrali svol-
tosi laltro giorno a Matera per 
iniziativa del SNASE. con I'in-
tervento di insegnanti di Mate
ra, Irsina, Montalbano, Grotto-
le, Bernalda e di numerosi altri 
comuni. 

Limitatamente al settore del
la scuola elementare. della cui 
condizione si sono fatte le de-
nunce piii drammatiche e pre-
occupanti, sono stati riconosciu-
ti nella edilizia scolastica e 
nella scuola integrata t primi 
e necessari strumenti per por-
tare a soluzione il problema 
della piena occupazione magi
strate e per avviare una lotta 
eflieace contro I'analfabetismo 
che in Lucania registra una 
piaga di 130 mila analfabeti e 
di un numero uguale di semi-
analfabeti. 

II processo di Campobasso 

Jelsi: spesi dalla DC 
i soldi della Provincia 

Dal nostro corrispondente 
CAMPOBASSO. 26 

Nell'aula del tnbunale di Cam 
pobasso. dove si celebra il pro
cesso contro i 25 ootabili dc im-
putati di avere favonto la cam
pagna eltttorale al loro jvm.to 
attraverso elargi/ioni per un to-
tale di 70 mil.oni 228 000 lire, e 
proseguito I'lntorrogator.o dei te
stimony 

La maggior parte dei presenti 
al dibattimento «ono cittadmi di 
Jelsi. un piccolo comune della 
provincia che tanta pane ha avu 
to negli sviluppi di quc>ta vi-
cenda. A JelM. infatti. lamm-.n. 
strazionc provinciale aveva elar-
gito un contributo di 600.000 li
re. mentre la prc-fcttura aveva 
conccsso un contrib.ito all'ECA 
di lire 500.000. 

Questi contnbuti che. a quanto 
pare, dovevano essere incamerati 
dal comune con mo'.ta ri^ervatez- , 
za venivano invece incassati prev 
so il Banco di Napoli da! slnda 
co dc Aurelio D'Amico che non 
mformd ncssuno del consiglio co-

minvale. mentre in\ece con«egno 
all'assessore Maiorana solo 200 
mila lire perche des^e eorso. a 
suo giudizio. ad alcuni lavoretti 
nel centro abitato. Anche al par. 

roco locale furono passate 100.000 
lire. 

Dalle afTerm.T7ioni re<o da! «e-
gretano corn na'e Capirch:o e dal 
medico condotto R'.cciuti al pm 
dice istrutto-e. r.s:i!ta che queste 
400 000 lire furono spese per la 
campagna elettora'.e. Infatti il 
D'Amico confidenzialmente aveva 
confessato al Riccinti che « una 
piccola somma poteva essere 
tn t ta sottomano e devoluta per 

!c e'ezioni... >. Con quei soldi si 
nvnto un postjecio cantiere di 
la\oro gestito dal comune. Si 
prov\ide a improntare una con-
tabilita artefatta. con firme rila-
sciate in bianco daf'.i operai sai 
foijli pasla. con un computo volu-
tamente non nspondente al vero 
delle giomatc Livoralive. con pa-
ghe infenori a quelle da corn-
spond^rsi. E tutto questo. anche 
se per sor.tito dire, e stato ricon-
fenuato dal Ricciuti. 

Anche il te-»te Andrea Morrone 
ne'.la sua dep\isiz:one ha convali-
dato qje^ta te>i In a'tn termini. 
la magij!oraz:one dei fogli pajfa 
«er\-.va a far quadrare la conta-
b;Iita relativa al rendiconto del
le 600.000 lire. Po; e stato sentito 
padre Ireneo Serpone. supenore 
del ctvnento dei frati minori di 
JeWu e anch'ecli ha riconferma-
to quanto detto al giudice lstrut-
tore: « II siidaco mi aveva par-
lato di se.sretezza e m: chie<e che 
di q-.ie.'ste iiOOOO lire che mi era-
no state conce>«e daH'ammin:-
straz:one pro\inciale. 100 000 do
ve vo dar'.e al parroco >. 

E" stato poi la vo'ta del briga-
dieri Antonio Boscarelli che ave
va condotto le indagini sul caso. 
I-a difesa ha cercato di mettere 
in imbarazzo il sottufficiale. ma 
non ci e ri.iscita. P.irtroppo le 
600.000 lire si erano volatiiizzate, 
dalla contah'.l.ta, figjravano in 
ben altro luoco' 

BOSCARELLI - lo ricercavo 
la nversale n. 50 e trovai una 
riversale che non eornspondeva 
alb somma di 600 000 lire che 
costituiva U contributo dell'am-
ministrazione provinciale. ma 
una riversale di poche centinaia 
di lire. 

Altro attacco della difesa per 
porre in imbarazzo il sottufllciale 
tentando di dimostrare che que
sti a\e\a controllato i tronconi 
delle bollette e non le ruersali. 

BOSCARELLI — lo al comu
ne mi hmitai a esaminare il 
bbro mastro e daU'esame dello 
stesso notai che al n. 50 d'ordine 
si era annotata la nscos>ione del 
contributo dellamministrazione 
provinciale di lire 600.000. poi mi 
nportai in tesorena comjnale 
per controllare se la detta somma 
era >tata resa contabilizzata... 

P.M. — Credo che un sottum-
ciale sapp.a co-a sia una river-
sale... Sulla bolletta c'e il nferi-
mento del njmero della riversa
le; a che serve. do\e si vuole 
arrivare. se gli impjtati sono con 
fessi...? 

Sono passati poi a deporre nu
merosi religiosi. parroci e suore 
che avevano ricevuto contnbuti 
daU'amministraz:one provinciale. 

Po: Aldi Di Rienzo. ex sinda-
co dc di Gambatesa. e stato chia-
mato a rispondere di un contri
buto di lire 300.000 elargito dal-
l'amminiatrazione provinciale per 
la sistemazione di strade interne. 
Anche il reverendo Raffaele 
D"Alejandro, parroco di Palata. 
ha confermato quantu detto al 
giudice istruttore: < Ricevetti un 
mandato di lire 200.000 dall'am-
mimstrazione provinciale. senza 
che lave^si richiesto... >. 

La seduta. dopo l'escassione di 
altri test! si £ eonclusa. Lunedt 
in riapertura di seduta verra udi-
to il valiante nella duplice veste 
di imputato e di teste, sempre 
a proposito dei fatti di Jelsi. 

Antonio Calzone 

Questi problemi infatti sono 
stati posti con forza in tutti 
gli interventi, dalle cui denun-
ce d emerso un quadro allar-
mante della situazione scolasti
ca generale nella regione luca
na: manca il 52 per cenfo delle 
aule gia alio stato attuale, e 
nel 1970 il fabbisogno aumen-
tera fino al punto che manche-
ranno in Lucania piii di duemi-
la aule solo nelle scuole ele-
mentari. Infatti con un numero 
di 75 mila alunni le aule dispo-
nibili sono appena 1950, piii 
qualche centinaia di catapec-
chie e topaie di campagna 
adattate a scuole rurali. 

Dalle denunce che nel con
vegno non sono mancate e 
emerso chiaramente un dato: 
la situazione e andata gradata-
mente peggiorando nell'ultimo 
decennio perche di fronte al 
numero di alunni che cresce di 
anno in anno non si $ provve-
duto a costruire edifici. scuole 
e attrezzature per far fronte 
alle nuove esigenze. 

Senza cadere in un discorso 
'di competenza tecnica, il con
vegno ha pero riconosciuto va-
lida la richiesta di tredid mi
liardi — come a suo tempo fu 
indicato negli studi del « Comi-
tato per lo sviluppo > della Lu
cania — per avviare a soluzio
ne i problemi delle scuole ele
mental. limitatamente al set-
tore dell'edilizia e delle attrez
zature. fino alia fine di questo 
decennio. 

Ma c'e un problema che an
che uno stanziamento cosi con-
siderevole non potrebbe risol
vere. cioe quello della disoccu-
pazione magistrate che nella 
Basilicata si arricchisce di un 
migliaio di diplomati ogni anno. 
Su questo problema i maestri 
materani. che hanno fissato di 
comocare a breve scadenza un 
Convegno regionale. hanno det
to una parola chiara: bisogna. 
fra le altre cose, realizzare la 
scuola a tempo pienn chiaman-
do a battersi unitariamente in
segnanti. studenti delle magi
strali e genitori, amminvttratori 
comunali e provmctali. sindaca-
ti. Con questo tipo di scuola, 
mentre ai ragazzi si offrirebbe 
la possibility di educarsi in un 
ambiente didatticamente e cui-
turalmente complcto, si apri-

rebbe contemporaneamente la 
possibility di assorbire nella 
scuola elementare un numero 
di insegnanti almeno doppio di 
quello utilizzato nelle attuali 
condizioni. 

Per la cronaca bisogna ag-
giungere che il dibattito e stato 
introdotto dal compagno Livio 
Raparelli, membro della segre-
teria nazionale del SNASE, e 
che alia fine del convegno so
no stati eletti i rappresentanti 
del SNASE per le elezioni del 
Consiglio superiore della Pub-
blica Istruzione nelle persone 
di Nicola Scarano per la circo-
scrizione di Montalbano, e di 
Prospero Ambrigo per quella 
di Matera. 

d. n. 
'.Nella foto: .scofarj della 

campagna di Matera. 

Dalla nostra redazione 
ANCONA. 26. 

Nel mese di giugno i cittadi-
ni di Ascoli Piceno — uno dei 
quattro capoluoghi di provincia 
delle Marche — voteranno per 
porre fine in Comune alia ge-
stione commissariale. 

E' da oltre nove mesi che 
un commissario governa ad 
Ascoli: lo ha generato il cen-
trosinistra. Non che i partiti 
della « formula > non avessero 
avuto un numero di seggi suf-
ficiente per amministrare in 
Comune. Fra di loro non ci fu
rono nemmeno seri dissensi sul 
programma. Anzi, del program 
ma non discussero per niente. 
Fecero solo in tempo a sca-
gliarsi Tun contro 1'altro per la 
ripartizione dei posti. 

La DC poi apparve del tutto 
scatcnata: doveva appagare il 
vorace appetito delle sue cor-
renti. Fu uno spettneolo inde-
coroso. La « formula » ormai 
priva di ogni contenuto ideale 
v politico si presentava aali oc
elli degli ascolani pur quel che 
era: uno strumenti qualsiasi 
per la gestione del potere. Si 
capisce che una volta ridnttisi 
a scontrarsi su un simile ter-
reno la DC e gli altri partiti 
del centrosinistra scegliessero 
una soluzione dello stesso li-
vello al loro fallimento: appun-
to la gestione commissariale. 

Andd il commissario in Co
mune ed un commissario di 
partito alia direzione della DC 
ascolana sconvolta dalle Iotte 
intestine. Le elezioni per il 
rinnovo del Consiglio Comuna-
le potevano essere effettuate 
gia dall'autunno scorso. Tutti i 
partiti sia localmente che con 
azioni parlamentari avevano 
chiesto che le elezioni ad Asco 
li si tenessero per quella da
ta. Si era in termini Iegali di 
tempo. Ma la DC non era 
pronta... 

Scosso da profondissime la-
cerazioni e da clamorose di-
scordie il partito di Rumor ad 
Ascoli temeva la battaglia elet-
torale. 

Ma la legge si pu6 adatta-
re alle esigenze interne di un 
partito? Fatto sta che le ele
zioni non si tennero in au
tunno. E la gestione commis
sariale si e di molto allunga-
ta. II Comune declassato al 
rango di un ufficio burocrati-
co per il disbrigo di pratiche 
fuorchd per gli atti ammini-
strativi indispensabili. 

D'altra parte, perche il com
missario avrebbe dovuto assu-
mersi personalmente grosse ed 
impegnative responsabilita? 

Due suoi prowedimenti. que
sti fuori dell'ordinario. pote
vano. tuttavia. essere benissi-
mo sottoscritti da un partito 
come la DC. Ci riferiamo in 
particolare al piano di zona 
per la legge 167 (edilizia eco
nomica e popolare) adottato. 
sulla base di osservazioni for
mulate dagli organi ministe-
riali. in proporzioni assai ridi-
mensionate rispetto al « piano * 
approvato a suo tempo dal 

Consiglio comunale. II secon-
do provvedimento 6 stato il 
rinnovo per cinque anni del-
l'appalto del dazio ad una dit 
ta pnvata ed ha suscitnto in 
soddisfazione e malcontento in 
vasti strati deU'opinione pub 
bhca. 

Al di fuori di questi due at
ti di maggior spicco in Co 
mune si d fatta la politica del-
1'attesa. E' venuta. cioe, a 
mancare quella funzione diret-
tiva e propulsiva del Comune 
proprio nel momento in cui 
Ascoli ne aveva il maggior bi-
sogno. Sono stati i mesi dei li 
cenziamenti. della riduzione 
degli orari di lavoro, della cri-
si alia Sice e alia Carburo, del
la chiusura dei cantieri edili 
e delle difficolta conseguenti 
nella locale industria del trn-
vertino. Ai nuovi disoccupati 
si e aggiunto un incrcmento 
del vecchio fenomeno dell'emi 
grazione. 

Certamcnte le elezioni di 
giugno aprono una diversa pro
spettiva per Ascoli Piceno. 
Tuttavia. un discorso prclimi-
nare d'impostazione della cam

pagna elettorale. e valido an
che per dopo. appare indispen-
sabile. I partiti laici del cen
trosinistra pensano di ritenta-
rc 1'umiliante esporienza che 
nella primavera scorsa falii 
ancor prima di nascere? O non 
ritengono, invece. piu giusto 
prescntare agli elettori un'al-
ternativa unitaria di sinistra 
al mnnopolio democristiano co-
si corposo e pressante ad Asco
li Piceno? 

I comunisti hanno gift fatto 
conoscere il loro pensiero che 
puntueliz/eranno nei prossimi 
giorni portandolo a conoscen-
za delle popolazioni: in parti
colare, proporranno a tutti i 
partiti di sinistra ed a tutto 
le forze democratiche di HC-
cordarsi. sulla base di un pro
gramma democraticamente ela-
borato e riflettcnte posizioni 
comuni e punti di contatto. per 
dar vita ad un ricambio di si 
nistra sia al fallito centrosini
stra che alle soluzioni di mn-
nocolore e di monopoho demo 
cristiano. 

Walter Montanari 

TERNI 

MANIFESTAZIONE 
GIOVANILE PER 

LA OCCUPAZIONE 
Dal nostro corrispondente 

TERNI, 26. 
I giovani umbri converran-

no a Term per una inanife-
stazione promossa dalla FGCI 
per l'occupazione. La realta 
dei giovani umbri. nei termini 
drammatici, acuti, e rappre-
sentata nel documento redatto 
dalla FGCI che l'ha posto a 
base delle assemblee giovanili 
svoltesi nei centri della regio
ne in preparazione della ma-
nifestazione di massa che si 
terra domani a Terni, al cine
ma Fiamma. 

Ottomila giovani in cerca di 
prima occupazione rappresen-
tano circa il 20^o dei disoc
cupati della regione. Quattor-
dicimila giovani frequentano i 
58 Istituti industrial! profes
sional! disseminati nella regio
ne. Per ognuno di questi vi 
d una prospettiva incerta. Mil-
le diplomati dell'Istituto tecni-
co industriale di Terni sono in 
cerca di una prima occupazio
ne: per loro non vale ovvia-
mente il discorso della « disoc-
cupazionc tecnologica » e crol-

lano i miti < dell'avvenire ai 
tecnici». 

Un patrimonio tanto impor-
tante viene sciupato ed avvili-
to. Le cause vanno ricercate 
nel mancato sviluppo della re
gione: nel decennio del mira-
colo i lavoratori dediti all'in-
dustria a Terni sono passati 
da 18 a 19 mila e negli ultimi 
quattro anni si e avuto un au-
mento di appena altre mille 
units. Ma in questi 15 anni 
dalle campagne sono scappati 
migliaia di giovani. In Umbria 
negli ultimi cinque anni 2500 
famiglie mezzadrili hanno ab-
bandnnato le campagne. 

Dinanzi a questa realta la 
Federazione Giovanile Comu-
nista ha assunto la guida del 
movimento dei giovani per la 
occupazione che trovd una for
te spinta nei diplomati tecnici 
di Terni. La FGCI attraverso 
questo movimento di massa sol-
lecita anzitutto riforme stnit-
turali. l'attuazione del Piano 
Umbro e una diversa politica 
delle Partecipa7inni Statali. 

Alberto Provantini 

Indetto dalla Provincia di Cosenza 

Ampio dibattito al convegno sullo 
sviluppo del turismo nella Sila 

Dal nostro corrisnondente 
COSENZA. 26 

L'annunciato convegno sullo 
sviluppo del turismo in Sila si 
e svolto nel salone del Consi
glio provinciale in un'atmosfera 
pacata c austera e quindi il di
battito che si e avuto e stato 
molto scrio e approfondito. 

Erano presenti al convegno. 
che era stato indetto e organiz-
zato dall'Amministrazione pro
vinciale con lo scopo di trac-
ciare alcune direttrici capaci 
di assicurare alia provincia di 
Cosenza tutti i possibili benefici 
derivanti dalle nuove disposi-
zioni legislative con cui la Cas-
sa per il Mezzogiomo si accin-
ge ad intervenire nel settore del 
turismo. quasi tutti i sindaci e 
gli amministratori comunali dei 

Per due volte «latitante 
la Giunta di Rosolini 

» 

SIRACUSA. 26 
Per ben due volte la maggio-

ranza d: cefitrosmistra (piu h-
berale e .txiipendenti) del Co
rn jne di Rosolini si e rifiutata 
di presentarsi alle nunioni del 
Cons',2ho comunale per discute-
re una moz.one di sflducia pre 
sentata dal PCI. dal PSDI. da 
democristiani diss:donti e dalk) 
ste>so as^essore del PSI. II fatto 
assume particolare gravita se si 
ticne presente che dopo venti ami 
di govemo, apesso assoluto. la 
DC non c stata in grado di ri
solvere a'zcuno dei problemi vi-
tali per il paese. quale quelli 

della pavimentazione stradale. 
delle fognature. della rete idrica. 
dell'occupazione e della scuola. 
Sola costante cura degli ammini
stratori borghesi di Rosobni e 
stato il clientelismo 

La cittadiranza di Rosolini ha 
espresso un preciso giudizio su 
questa cattiva amm.nistrazione 
dando. nelle ultime elezioni am 
maiistrative. piu ftducia al PCI 
che ha visto crescere da quattro 
a nove il numero dei suoi consi-
glieri comunab". 

L"od:emo stato di disagio vie
ne messo in luce dal PCI con co-
mlzi c assemblee di quartiere 

comuni silani (posti sull'altopia-
no) e pre-silani (posti sulle fal-
de) nonche rappresentanti del 
comune di Cosenza. della Came
ra di Commercio. dell'Ente pro
vinciale per il Turismo e di al
tri enti interessati al problema 
del turismo. 

Dopo la relazione introdutti-
va svolta dal presidente della 
Provincia Pizzini. che ha illu-
strato gli scopi del convegno. si 
e sviluppato il dibattito a cui 
hanno recato un valido contri
buto di pensiero e di esperien-
ze i compagni Mario Alessio. 
Umile Peluso. Rita Pisano. Da-
rio Sirangelo. Edoardo Fata e 
Franco Castiglione. 

Gli inter\enti dei nostri com
pagni hanno teso a sottolineare 
che le esigenze di sviluppare e 
valorizTare il turismo non so
no le sole della regione cala-
brese, per cui non possono es
sere ignorate o sottovalutate 
quelle di sviluppo agricolo e 
industriale. In particolare il 
compagno Alessio. consigliere 
provinciale. ha sollecitato la 
Amministrazione provinciale ad 
organizzare convegni analoghi 
nei quali vengano affrontati i 
problemi dello sviluppo econo-
mieo generale della Calabria. 

Un altro aspetto sottohneato 
dai nostri compagni concerne lo 
sviluppo e la valorizzazione tu-
ristica, oltre che della Sila. an
che di altre zone della provincia 
di Cosenza che non possono es
sere ignorate. in un program
ma di sviluppo generate, sia 
per la bellezza e varieta dei 
paesaggi sia per le favorevoli 
condizioni climatiche. Queste 
zone sono le costiere tirrenica 
e jonica e la zona del Pollino. 
In merito a questo problema 

e intervenuto il compagno Si
rangelo, anch'egli consigliere 
provinciale. che ha ricordato 
come il Consiglio provinciale. 
piu volte sollecitato dal nostro 
partito. si fosse impegnato ad 
organizzare alcuni convegni di 
zona sul problema del turismo 
ma che invece non se ne e 
fatto nulla. 

Un contributo particolare e 
stato portato al convegno dal 
sindaco del comune pre-silano 
di Pedace. eompagna Rita Pi
sano. sulla base delle esperien-
ze raccolte nel precedente con
vegno sul turismo svoltosi nel 
settembre del "65 a Pedace per 
iniziativa di quella Amministra
zione comunale e al quale par 
teciparono tutti gli amministra 
ton comunisti intercasati al 
probk-ma. 

II compagno Fata, consiglie
re provinciale e presidente del-
rAlleanza contadini. ha invece 
affrontato la questione se sia 
opportuno pensare ad uno svi
luppo turistico neU'ambito di 
una economJa sottosviluppata e 
si e soffermato sui vantaggi che 
potranno venire alio sv.luppo 
del turismo in Sila da un ana 
logo parallelo sviluppo agricolo 
(silvicultura e zootecnia). 

Un intervento molto approfon
dito ha svolto il compagno Pe
luso. anch'egli consigliere pro
vinciale del nostro partito. il 
quale ha messo in rilievo gli 
aspetti cultural! del turismo 
che ha considerato come oc-
casione per conoscere gli uo-
mini. le loro tradizioni, la loro 
storia. 

II compagno Castiglione, sin
daco di Spezzano della Sila che 
d il maggiore comune pre-
silano, ha affrontato, infine, i 

problemi della valorizzazione 
turistica di Camigliatello che 
e tra i posti piu suggestivi 
dell'altopiano. 

Nel dibattito sono intervenuti 
inoltre il sindaco di Cosenza. 
di Longobuco. di Rose, consi-
glieri provinciali del PSI e il 
presidente della Camera di com
mercio. 

Oloferne Carpino 

Mostro orcheologica 
o Metaponto 

MATERA. 26. 
Una mo<tra del patrimonio 

storico archeologico e monumen-
tale della Lucania verra inaugu-
rata dorr.enica 27 nei locali del-
1'Antiquanum di Metaponto. La 
iniziativa. lodevole e apnrezza-
bile per gli scopi culturah che 
si prefigce e stata presa dalla 
Sovnntendenza alle antichtta 
della Basilicata. 

NEL TERZO ANNIVERSARIO 
DELL.A SCOMPARSA DEL COM
PAGNO 

DELL'OGLIO SILVIO 
la moglie e i figli lo ricordano 
sempre con affetto. 

S. Severo (Foggia). 27 marzo 
1966. 

I. S. O. F. 
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Pescara 

Divieto del 
prefetto per 
il dibattito 
sull'edilizia 

Dal nostro corrispondente 
PESCARA. 2fi 

AH'ultimo momento e accam-
pando il divieto prefettizio la 
Giunta di centrosinistra ha ne-
gato all'Agenzia rahcale la 
sala deH'Amministrazione pro
vinciale, in cui doveva svolger-
si oggi il dibattito sull'edilizia 
a Pescara. 

Questo sopruso, che si ag-
gitinge ad una lunga serie. e 
inammissibile. Proprio giorni 
fa la sala fu conce^so al gior-
nale parafascista 11 Tempo c 
luncdi sara il Messaggero a 
usufruire di quella del Co
mune. Evidentemente. dunque, 
non ci sono ragioni per giusti-
flcare il divieto. che rivela an-
cora una volta la grave su-
bordinazione del contro sinistra 
all'istituto prefettizio e lo svuo-
tamento dell'autonomia dello 
Ente. 

La verita 6 che con questa 
odiosa discriminazione si ten-
de in primo luogo a isterilire 
ogni manifestazione di carattere 
democratico a Pescara e in se-
condn luogo ad impedire il di
battito suU'edilizia. 

E' questo un argomento che 
scotta ai gruppi dirigenti del 
centrosinistra pescarese. Le lo
ro responsabilita nei riguardi 
del distorto sviluppo urbanistico 
della citta e della speculazione 
edilizia. sono gravi. Trinceran-
dosi dietro il divieto. essi pen
sano di ostacolare un dibattito 
che inevitabilmente si trasfor-
ma in un atto di accusa per 
loro. Ma invano: la condanna 
morale e politica 6 gia stata 
decretata nei loro confronti 
dall'opinione pubblica pesca
rese. che si attende che al piu 
presto anche la Magistratura 
faccia conoscere le conclusioni 

deU'inchiesta da tempo aperta, 

a. c. 

Macerata 

Inutilitd di 
una nuova 

Facolta 
di Magistero 

Dal nostro corrispondente 
MACERATA. 26 

Al Consiglio comunale della 
nostra citta si d discusso viva-
mente sul problema della scuo
la ingenerale. ed in particolare 
sulla proposta fatta dalla DC 
di portare a Macerata una fa
colta di Magistero. La nuova 
facolta dovrebbe occupare i lo
cali scolastici in via don Minzo-
ni. mentre nella citta si sente 
sempre piu la necessita di tro-
vare o costruire nuovi locali 
per le scuole elementari. per 
quelle materne. per quelle del-
l'obbligo e deH'istruzione me
dia superiore. 

Ma a parte ci6, la domanda 
che le opposizioni hanno posto. 
e sul motivo e sull'utilita di 
questa nuova facolta. Si nota in 
questa proposta — e ci6 6 stato 
messo in luce con molta chia-
rezza dal compagno Clcmenfo-
ni — la tendenza ad uno sfre-
nato campanilismo e a non 
voler accettare minimamente 
la necessita di un coordinamen-
to delle Universita presenti nel
la regione nel quadro di una 
unica Universita marchigiana. 

Ma se vi fosse necessita di 
una nuova facolta a Macerata, 
essa dovrebbe essere di agrana 
sia per le particolarita econo-
miche della nostra provincia c 
per lo sviluppo dei quadri diri
genti in questo settore, sia in 
rapporto al!e necessita di svi
luppo agricolo per tutta la 
Regione. 

Ed e veramente sensaziona-
le. per non dire ridicolo. giusti-
ficare la nuova facolta con il 
fatto che nella provincia vi so
no piu di 1100 maestri che non 
possono insegnare. Coloro che 
hanno ottenuto tale diploma, in 
quei paesi dove le scuole magi
strali sono ormai tradizione poi-
che non ne esistono di altre 
(Cingoli, San Ginesio in parti
colare), non potranno permet-
tersi il lusso di frequentare 
l'Universita. oppure 1'hanno gia 
fatto iscrivendosi ad Urbino, 

Ci sia permesso dire, quindi, 
che esiste la tendenza campani-
lista. elettoralista da parte del
la DC, mentre non esiste la 
volonta politica di risolvere gli 
squilibri esistenti nel campo 
universitario marchigiano: dop-
pie facolta che non servono. • 
mancanza di quelle che neces
sita no. 

Massimo Gattafoni 


